

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Srítas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 13 DE MARZO DE 1927

Número 2505

## Pidiendo la beatificación de Pío X AUMENTO DE LAS TARIFAS FERROVIARIAS EN INGLATERRA

### La beatificación de Pío X

Roma.—El Osservatore Romano publica el siguiente voto dirigido al Papa por la Compañía de Jesús para solicitar la introducción de la causa de beatificación del Pío X:

«El que escribe, Propósito general de la Compañía de Jesús, con todos los Padres de la Congregación general que se celebra ahora en Roma, arrodillados a los pies de Vuestra Santidad, en nombre de toda la Compañía, piden e imploran que cuanto antes posible se decreten los supremos honores de beato a vuestro santísimo predecesor Pío X, introduciendo la causa de su beatificación, y exaltan la alegría de todos aquellos cuantos pertenecen a la familia de San Ignacio, recordando los ejemplos y los actos preclarísimos de Pío X, quien defendió con todas sus fuerzas la Fe, designando a sus enemigos más ocultos e hizo nacer de nuevo el ardor y el fuego de la caridad, recomendando frecuentemente la cotidiana comunión eucarística, es decir, el fuego en que ardiendo el Sumo Pontífice deseaba también que todos los corazones fuesen encendidos cual maravilla.

Este verdadero buen pastor dió su vida cuando se desencadenaban los odios más crueles entre los pueblos. Sea por siempre glorificado ante la universidad, y milagros son testimoniados por su intercesión.

Dígnese Su Santidad, benévola-mente, acoger ésta nuestra petición como testimonio de nuestra

gratitud hacia aquel Pontífice que demostró con nosotros gran benevolencia. Entre las innumerables y distinguidísimas personalidades que imploran e iniciaron esta causa de beatificación dígnese incluirnos también a nosotros que reconocemos a Pío X, no sólo como dignísimo de la gloria de los beatos, sino también nobilísimo ornamento de la cátedra de San Pedro.

Firmado: Ledochowski. Siguen las firmas de los Padres asistentes de Italia, Alemania, Francia, España, Inglaterra y América».

### Aumento de las tarifas ferroviarias inglesas

Londres.—Como era de esperar después de la publicación de los balances con déficit del ejercicio 1926 las compañías ferroviarias de la Gran Bretaña han acordado aumentar en 6 y medio por 100 la tarifa de los transportes de mercancías.

### Se vuelve a insistir en convertir Santa Sofía en un dancing

Constantinopla.—La Embajada de los Estados Unidos ha recibido una nota de la Asociación de «Jazz Bands» referente a la transformación de la mezquita de Santa Sofía en dancing. Dicha nota será entregada al Gobierno turco.

En la nota se pide autorización para modificar la arquitectura de la mezquita con objeto de que las condiciones acústicas sean perfectas en todos los puntos de la sala.

### Se prohíbe a los negros viajar en los coches de lujo

10

Washington.—La Comisión de Comercio ha aprobado la decisión adoptada por la Compañía de los vagones pullman, en el sentido de prohibir la venta de billetes para ocupar sus coches a los individuos de raza negra.

### Había asesinado a sesenta niños y quemado sus cadáveres

Berlín.—Los diarios publican un despacho de Dialbeck, Polonia, dando cuenta de haber sido detenida una mujer que asesinó a sesenta niños, quemando sus cadáveres.

### Descubrimiento de una cadena de montañas

Londres.—Comunican de Moscú a la British United Press que el profesor Obrucheff, el gran explorador ruso, ha descubierto una cordillera de más de 800 kilómetros de longitud al norte de la Siberia, en un sitio que se suponía completamente llano.

### Han intentado robar el Tesoro de San Pedro

Roma.—A eso de las dos de la madrugada, se ha intentado robar nuevamente el Tesoro de San Pedro.

La realización del robo fué impedida por los «carabinieri» que prestaban servicio en la Basílica

y que acudieron prontamente al sentir el ruido producido por los ladrones, consiguiendo hacerles huir.

Uno de los malhechores montó en una bicicleta, siguiéndole muy de cerca algunos «carabinieri» y cuando ya iban a darle alcance, el ladrón descendió de la bicicleta, dejándola abandonada, y saltó al foso que rodea la Basílica, logrando escapar, favorecido por la obscuridad de la noche.

La Policía practica activas pesquisas para capturar a los ladrones.

### El campeón de la paternidad

Washington.—El presidente Coolidge ha rendido un homenaje particular al señor Rouben Bland septuagenario y padre de 34 hijos.

Durante una visita el presidente le dijo: Merecís muchas gracias por todos vuestros beneficios.

El señor Bland ha sido también recibido en la Cámara de Representaciones como el «hombre» que más ha contribuido en la potencia humana de su país.

### Un español mata en Burdeos a un tabernero

Burdeos.—Durante una discusión surgida en un establecimiento de bebidas, el súbdito español Martínez Merino, que se hallaba en estado de embriaguez, mató a tiros de pistola al dueño e hirió gravemente a un tío de éste.

El agresor fué inmediatamente detenido.

### Nuevos caballeros de la Legión de Honor

Paris.—A propuesta del ministro de Negocios Extranjeros han sido nombrados caballeros de la Legión de Honor los señores Alfonso Daumas de Fosa, abogado consejero del Consulado General francés en Barcelona, Vicente Sautolaria, pintor, y Morand, cónsul encargado de la Cancillería en el expresado Consulado General de Francia en Barcelona.

### Decretos del Gobierno

Pekin.—Han sido publicados tres decretos del Gobierno estableciendo un impuesto del 2 y medio por 100 sobre la entrada de mercancías ordinarias en China, y otro del 5 por 100 sobre los artículos de lujo, a partir del 1 de febrero próximo. El tercer decreto proclama la autonomía aduanera china a partir del 1 de enero de 1929.

Por su parte, el ministro de Negocios Extranjeros ha recibido instrucciones para comenzar actuaciones con las potencias extranjeras acerca de la reanudación de la Conferencia aduanera, aparentemente para buscar una solución respecto a la imposición de las expresadas tasas.

En uno de esos decretos se dice que la renta de esos impuestos será destinada a la abolición de likin—impuesto internacional sobre las mercancías—, al reajuste de los empréstitos hechos al extranjero y a las construcciones que necesita el país.

## Cartago al día

### Kiosco

El kiosco, ornato de nuestro precioso jardín está muy deseado por los encargados de velar por el aseo. El polvo por un lado y las telas de araña por otro, contribuyen a quitarle el mérito artístico.

Deseamos haya un buen cristiano que se conduzca de su pobre estado. Lo mismo pedimos para el Mercado Municipal, cuyas bombillas de la luz inandescentes necesitan de un poco de agua.

### Carrousel

Ahora sí que estamos bien, el chuncho de los caballitos nos ha visitado en un tiempo imoportuno. Allí tendremos a los muchachos día y noche. Lo malo que tienen estos caballitos es que trabajan en los días grandes sin importarles un comino, como ocurrió el año pasado.

### Barbero

Perrita Bejarano sí que tiene gracia y habilidad para hacer el recorte a las niñas. Algunas viejillas le llegan a su taller para que les arregle a la garzona, pues han oído la

fama del barbero de primera clase. Se ve todos los días asediado por las bellas jamonas.

### Atropello

Un caballo de propiedad de los señores Calderón, fué atropellado por un automóvil, dejándole impedimento de por vida. Los señores Calderón reclaman al dueño del auto costas, daños y perjuicios. Dicen que el auto estaba manejado por un muchacho inexperto. Acerca de este punto tenemos que hablar la próxima vez.

### Estudiante

Don Alberto Coto, de cuna humilde, cuya pobreza ha sido la barrera que le ha impedido continuar los estudios secundarios, ha sido enviado por la Junta protectora del sacerdocio, al Seminario con el fin de que siga la carrera eclesiástica. Deseamos al joven Coto tenacidad en sus estudios y que algún día se vean coronados sus deseos.

### Duelo

Don Benito Aguilar pasó por el dolor de ver desaparecer a su ser más querido. Resignación le desea-

mos a nuestro amigo y buen hijo que supo estimar a una madre, que según palabra del poeta «es una estrella que brilla por su amor, por la nobleza de su corazón y grandeza de alma, siendo la miel con que el hijo se sirve para aminorar las penas del dolor».

### Hemorragia

Hace unos pocos días un desconocido fué alzado por la ambulancia y conducido al Hospital donde murió una hora después. Este individuo falleció a causa de una hemorragia, teniendo la Autoridad de Higiene que desinfectar con carbolina gran parte del trayecto. Ya son varios los casos semejantes que ha habido en las calles de esta ciudad. Aquí habría que empezar a aplicar las conclusiones del Congreso Médico donde quizá más se aplaudió las galas del lenguaje que el fondo científico de los discursos.

### Construcción

Don Beto Ramírez, dueño del establecimiento «Puerto Arturo», está construyendo un elegante y cómodo edificio en la esquina S. E. de la

## NOTAS VARIAS

La Fábrica Nacional de Licores comenzará a recibir dulce en marqueta el día 15 de los corrientes.

Han formado los señores Dr. Francisco Cordero A. y don Onofre Escobar Sr. una sociedad agrícola e industrial para la explotación del cultivo de bananos.

Actualmente nos visita una distinguida personalidad alemana: el Sr. Gobernador de Hannover Sr. Norke, quien ha sido Ministro en su Patria (1919). Su viaje es únicamente

Plaza de los Angeles. Mucho nos agrada esta clase de empresarios.

### Escenas perrunas

Bueno sería que la Autoridad Policiaca se empeñase en llevar a cabo una eficaz campaña contra los canes, tanto por motivos de higiene como por evitar los repugnantes e inmorales espectáculos que esos bichos suelen dar en plena vía pública.

Corresponsal

te de recreo y saldrá del país el lunes en el vapor «Rugia».

El joven Fernando Centeno Güell ha publicado un librito de versos suyos con el título de «Lirios y Cardos».

En Heredia ha gustado mucho la marimba guatemalteca tocada por las Srtes. Ayala y hermanos.

El Gobierno va a presentar al Congreso un proyecto para reformar la ley de emigración en el sentido de poner algunas restricciones a las Compañías teatrales que con frecuencia visitan el país y después al Gobierno toca el auxiliar a los artistas para obtener los pases de embarque.

### La salud del Excmo. Sr. Arzobispo

Con pena nos hemos enterado de que el Excelentísimo Sr. Arzobispo Monseñor Castro sufre algún quebranto en su salud y pedimos al Cielo le conceda su pronto restablecimiento para bien de la Arquidiócesis a él confiada.

# Palabra Divina

## Domingo II de Cuaresma



En aquel tiempo tomó Jesús consigo a Pedro y a Santiago, y a Juan su hermano, y subiendo con ellos a un alto monte se transfiguró en su presencia. De modo que su rostro se puso resplandeciente como el sol, y sus vestidos blancos como la nieve. Y al mismo tiempo les aparecieron Moisés y Elías conversando con El. Entonces Pedro, tomando la palabra, dijo a Jesús: «Señor, bueno es estarnos aquí: si te parece, formemos aquí tres pabellones, uno para ti, otro para Moisés y otro para Elías.» Todavía estaba Pedro hablando, cuando una nube resplandeciente vino a cubrirlos. Y al mismo tiempo resonó desde la nube una voz que decía: «Este es mi querido Hijo, en quien tengo todas mis complacencias: a El habéis de escuchar.» A cuya voz los discípulos cayeron sobre su rostro en tierra, y quedaron poseídos de un gran espanto. Mas Jesús se llegó a ellos, los tocó y les dijo: «Levantaos y no tengáis miedo.» Y alzando los ojos no vieron a nadie, sino solo a Jesús. Y al bajar del monte les puso Jesús precepto diciendo: «No digáis a nadie lo que habéis visto, hasta tanto que el Hijo del hombre haya resucitado de entre los muertos.»

San Mateo, capítulo 17, versículos 1 a 9.

### REFLEXION

Compréndese fácilmente cómo tuvo lugar la Transfiguración del Señor reflexionando que el alma de Jesucristo, unida hipostáticamente al Verbo divino, gozaba de la clara visión de Dios: y por lo tanto, le era fácil comunicar al cuerpo del Salvador los dotes propios de un cuerpo glorioso. Sus vestidos, blancos como la nieve, simbolizan el regocijo y gloria de los santos. También figura a las almas justas que por su pureza de vida son comparadas a la nieve; pues así como los vestidos preciosos adornan el cuerpo, la vida pura y santa honra y glorifica a Dios. He ahí cual debe ser nuestra vida si deseamos ser glorificados con Jeucristo como verdaderos miembros suyos.

## CARICIA

Madre, madre, tú me besas; pero, yo te beso más. Como el agua en los cristales, son mis besos en tu faz.

Te he besado tanto, tanto, que de mí cubierta estás Y el enjambre de mis besos no te deja ya mirar....

Si la abeja se entra al lino, no se siente su aletear. Cuando tú al hijo escondes, no se le oye respirar....

Yo te miro yo te miro, sin causarme de mirar, y qué lindo niño veo a tus ojos asomar....

El estanque copia todo, lo que tú mirando estás, pero tú en los ojos copias a tu niño y nada más.

Los ojitos que me diste yo los tengo que gastar en seguirte por los valles, por el cielo y por el mar.

Gabriela Mistral

### SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la

**REPARACION de WAMPOLE** han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

### El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas Boquerones - Encurtidos = BACALAO = Merluza - Bonito - Almejas CALAMARES EN SU TINTA para EL AGUILA DE ORO - PUJOL HNOS. - TELEFONO 739 - TODO BARATO

Linoleum para saguones. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

## Los chicos no deben estar con sus mayores

Los niños son niños y no se puede pretender que se porten como personas mayores. Los chicos son traviosos, cuando están sanos (y preferible que sean así,) son rebeldes cuando son chiquitos, son fastidiosos, son gritones, tienen la «mano larga», y muchas veces, cuando se desea obligar a un chiquillo a que guarde compostura es peor, porque entonces se esmera en hacerse insoportable.

La madre, la abuela, la tía que tiene a su cargo a los deliciosos pero insoportables bebés, deben cuidar que no se cansen con su presencia. No quiero decir con esto que los niños deben ser alejados de su madre o de sus allegadas más cercanas, pero sí digo que los niños necesitan expansión y los mayores tranquilidad.

Alguna vez la debilidad mater-

nal impulsa a mandar traer a presencia de las visitas a los niños chicos.

¿Qué resulta? Que, como están de mal humor porque se les interrumpió un juego, o porque acaban de pelear con la hermanita o hermanito mayor, entran en la sala en que las visitas esperan sonrientes su llegada y lo primero que hacen es sacarle la lengua.

En seguida la madre se esmera en ponderar la viveza de los chicos: «¡Dí un verso, Fulanito!» «¡No quiero!» responde el niño y la visita sigue sonriendo, echando chispas por dentro, y la mamá siente que un color se le va y otro se le viene.

Por estas breves razones, y otras muchas, más importantes tal vez, aunque no tan frecuentes, los niños chicos no deben estar entre sus mayores.

## Santoral

Domingo 13.—II de Cuaresma. (Llamado Reminiscere o de la Transfiguración). Santos Ramiro, Rodrigo, Salomón, Macedonio, Santa Patricia, mr., y San Leandro, arzobispo de Sevilla.

### SAN LEANDRO, ARZOBISPO DE SEVILLA

Leandro fué hijo de Severiano, duque de la provincia cartaginense de España. Aplicado a la carrera de las ciencias, hizo en ellas progresos correspondientes a los de su virtud, concluyendo por abrazar la vida monástica y ser nombrado arzobispo de Sevilla. Gobernando aquel reino el príncipe Hermenegildo, hijo mayor de Leovigildo, rey de los godos, que como su padre, profesaba la secta arriana, se convirtió al Catolicismo, perdiendo la vida en su defensa por orden del malvado padre. Próxima éste a la muerte, llamó a Leandro y le entregó a su hijo Recaredo, sucesor en el reino, encargándole siguiese en todo las instrucciones y consejos de aquel Santo, y mandándole levantar el destierro a todos los obispos católicos. Luego que el Príncipe Recaredo se halló en estado de hacer prosperar la Religión católica, se convocó por consejo de San Leandro el tercer concilio toledano, donde este santo acreditó su admirable sabiduría y santidad. Finalmente murió en el Señor el año 601.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

## Nuestras Maestras de Corte y Costura

Ante un Tribunal compuesto de las muy competentes y distinguidas profesoras señora doña María Francisca C. de Córdoba y señorita Celina Brenes Mata, con notable buen éxito han rendido sus exámenes para obtener el título de MAESTRAS de CORTE y COSTURA las estimables señoritas Esperanza Herrera e Isabel Calderón Quirós, quienes seguirán prestando su valioso concurso en el Curso Libre de Costura.

Mucho nos alegramos que tan buenas y piadosas niñas vean coronados sus esfuerzos y vaya para ellas nuestra más afectuosa felicitación.

**MAS DINERO? PUEDE UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION.** Escríbanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remítida gratis. P. C. COLL.-Box 25.-Station C. New York City.-E. U. de A.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia TIENDA BENAVIDES

**SACRISTAN.** El Cuarta que necesite uno, pida informes a la oficina de este diario. Acepta módico sueldo.

Se vende de ocasión un sobretodo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

No pida jabón amarillo  
DIGA: yo quiero  
JABON  
CAMPANA.

No es de los llamados, Amarillo, ni Campani flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Primera, na AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

«La Mariposa»  
Fábrica de Jabones y Velas  
JESUS MARIA CASTRO VALVERDE  
Plaza Viquez—San José

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

Librería Española de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

«Calidades insuperables»  
«Acabado irreprochable»  
«Precios muy moderados»

Visítenos y comprará.

# 14 DE MARZO DE 1926

Como un recuerdo de la tremenda catástrofe del Virilla, cuyo primer aniversario se cumple mañana, publicamos la bellísima Oración Fúnebre que el Ilmo. Sr. Obispo de Santa Rosa de Copán pronunció el 23 de marzo del año último, en los solemnes funerales que se celebraron en el Santuario de los Angeles de Cartago, en sufragio de las almas de los 348 costarricenses que perdieron la vida en el siniestro.

Hermanos míos:

Señal la consoladora expresión de una gran Santa, una irradiación de bondad brilla aun en las más graves penas que la justicia de Dios inflige a sus creaturas. Referíase ella a las tremendas penas de ultratumba; con cuánta mayor razón podemos nosotros afirmarlo de los sufrimientos de esta vida y sobretodo del golpe inmenso que acaba de sumir en hondo duelo a toda la Nación, despedazando los corazones y haciendo derramar torrentes de amargas e irreparables lágrimas!

Que catástrofe! Oh Dios mío! Un segundo bastó para lanzar al horrendo abismo, en tremenda confusión y en medio de gritos de espanto y de ayes lastimeros a más de trescientas inocentes víctimas, que fueron a estrellarse horriblemente contra las rocas graníticas del profundo cauce del Virilla, o quedaron sepultadas bajo los escombros de los deshechos vagones o bajo los palpitantes despojos de sus propios compañeros de infortunio.

¡Qué cuadro digno de ser reproducido por el buril de fuego del gran poeta florentino!

Jamás esas escenas de destroz y de muerte se despartarían de la imaginación aterrada de quienes, por obra de milagro, salieron con vida del siniestro, ni de los que, pocas horas después, pudimos contemplar el trágico lugar del desastre! ¡Qué cruel y doloroso espectáculo se ofreció entonces a nuestros ojos, nublados por el llanto! ¡Qué multitud de cabezas destrozadas, de miembros arrancados, de troncos mutilados; qué acervos de carne humana, qué charcos de cerebros, qué ríos de sangre! Ay! En ese infausto día el voraz Virilla bebió más sangre que si una gran batalla campal se hubiese librado en sus bordes fatales!

Oh Dios de bondad! ¡Ahí debía parar el entusiasmo desbordante y generoso de aquellas magnánimas poblaciones de Alajuela y de Heredia en las vísperas de la caritativa romería! ¡Y su júbilo indescriptible el día mismo, a la salida del tren fatal! ¡Ahí debía llevarlos su ardiente anhelo de visitar, en la antigua y noble metrópoli, el Santuario venerando de Nuestra Señora de los Angeles y el humilde Asilo de la ancianidad desvalida!

Mientras ellos se acercaban, llenos de fe y confianza, la cruel muerte, acurrucada bajo el puente formidable, afilaba sus garras y extendía sus inmensos tentáculos por las curvas rapidísimas de la vía y, lanzando un grito estridente, de un solo zarpazo hundía tres coches del funesto convoy en el profundo abismo!

Y así, como en las grandes convulsiones de la Naturaleza, las ondas sísmicas partidas del epicentro del cataclismo instantáneamente recorren la circunferencia

del planeta, así ahora, el grito de dolor escapado de las honduras del Virilla va repercutiendo lúgubremente de corazón en corazón, de casa en casa y de pueblo en pueblo, hasta los confines del Universo, sembrando a su paso la desolación y el dolor, y anegando en lágrimas a una Nación entera! ¡Oh Dios justiciero! ¿Por qué cubrir de sangre y de luto a vuestros hijos; por qué semejante castigo?

¡Ah! Bien lo sabéis! No venían esos piadosos peregrinos de la caridad en pos de pasiones malsanas; ni el odio ni la ambición guiaban sus pasos; no buscaban en estos lugares santos los hartazgos de los sentidos....!

Por qué, pues? Por qué?..... Por qué?....

Nó! Esos inocentes niños, esas madres candorosas, esos rudos trabajadores de los campos, al traspasar para siempre los linderos de sus entonces felices poblaciones obedecían a un mandato muy alto y muy noble, seguían dócilmente vuestra dulcísima palabra, ¡oh Jesús! cuando dijisteis: «En esto conocerá el mundo que sois mis discípulos, si os amáis los unos a los otros» y «Lo que hicisteis al más pobre y al más pequeño de vosotros, lo consideraré como hecho a mí mismo».

¡Oh profundo e insondable misterio!

La impiedad se aprovecha de él para blasfemar de la Providencia, y no quiere ver en el suplicio de tantos inocentes sino una prueba evidente del fatalismo que, según ella, gobierna al mundo. La sabiduría humana desazona, la fe de los cristianos imperfectos se bambolea. Pero nosotros, vosotros y yo, hermanos míos, nosotros adoramos con estremecimiento de temor santo al Dueño Soberano de las vidas humanas, siempre sabio, siempre justo, siempre bueno en sus rigores más inexplicables.

Si la tentación de acusarlo nos mordiese el corazón, pronto, echaríamos una mirada sobre el Divino Crucificado y le diríamos: «¡Oh gran justo, oh perfecto inocente, oh hijo purísimo y santísimo de nuestro Padre Celestial, que, en los tormentos de vuestra cruel agonía, lanzásteis aquel grito de suprema amargura: «Dios mío, Dios mío, ¿por qué me habéis abandonado?» ¿Qué respuesta recibisteis de vuestro Padre Omnipotente? ¡Ah! El se limitó a mostrarnos silencioso la Humanidad Pecadora! Y vuestra Madre, vuestra dulce Madre, de pie junto a la Cruz, los ojos arrasados de lágrimas y roto el corazón del peso de vuestros inmensos dolores, acaso tenía otra palabra en respuesta a los golpes de la justicia sacrificadora, que un heroico y humildísimo fiat? ¡E la también había visto brillar en vuestra sangrienta inmolación un rayo de la

infinita bondad que estaba salvando al género humano!

\*\*\*  
Ser asociados a la obra de la redención, ser marcados con el divino sello de salvadores, tal es el honor, el sublime honor de los inocentes que Dios llama a El, por medio de terribles catástrofes, cuando nuestros pecados y nuestros crímenes han agotado por completo su paciencia.

Oh! Esto no lo comprendéis vosotros, quienes, conmovida a lo más vuestra sensibilidad y por el trágico suceso, consentis, es cierto, en derramar sobre las inocentes víctimas, lágrimas de compasión; pero que, menospreciando la gravedad de vuestras propias iniquidades y de las iniquidades de todo el País, jamás permitiríais que se hiciese un llamamiento a vuestra conciencia para sacar de ella, lágrimas de sincero dolor y de profundo arrepentimiento!

Y sin embargo, la fe en la salvación por el sacrificio de los inocentes está escrita en la historia de todos los pueblos. La orgullosa razón humana no pretende ver en esta creencia sino un bárbaro prejuicio ancestral; pero la ley cristiana reconoce en ella un destello de aquella voluntad divina que decretó, desde los orígenes del mundo, el sacrificio redentor del Calvario.

Y acaso, señores, en nuestra propia historia no hallamos escrita la misma ley con rasgos de llama, en la muerte redentora de Juan el Erizo? Por qué, pues, negarnos a verla en el trágico acontecimiento, en que tantas vidas, tan puras y tan queridas, han si-

do inmoladas? Por que no habría podido Dios prevenir por medio de un holocausto totalmente impregnado de caridad los grandes males que su justicia debe a nuestras infidelidades y traiciones?

Ay! En el horrible chasquido de los coches que se precipitan al abismo y en el doloroso estertor de las pobres víctimas, no percibo yo la voz de su cólera, sino la voz de su bondad diciendo a toda la Nación: «Hijos ingratos, colmado tenéis de amargura mi corazón paternal: vuestros pecados ensombreciendo están el porvenir de vuestro país; entrad dentro de vosotros mismos, cambiad de sentimientos y de costumbres y yo me contentaré con el sacrificio de estas flores purpurinas que acabo de tronchar. Pero, ay de vosotros, si endurecéis vuestro corazón; considerad que si el árbol verde y frondoso es así tratado, cómo lo será la seca leña?» Oh Dios mío! Si, si, no sois vos un Dios irascible y cruel, y aquí mismo veo resplandecer un rayo de vuestra bondad en la recompensa que de antemano teníais preparada para vuestras inocentes víctimas.

Había entre ellas, y ¡cuán bien las conocí yo! muchas almas santas, tiempo ha purificadas de toda humana escoria y perfeccionadas en la práctica de las virtudes cristianas; muchas almas nobles, acostumbradas a preferir a los acres placeres de la vida mundana, las suaves alegrías del bien hacer; muchas almas ardientes, santamente apasionadas por el alivio de sus hermanos desgraciados: a vuestro llamamiento, cada una de esas almas ha respondido, no lo dudo, con este grito heroico: «Oh Dios, a quien siempre he querido servir en la persona de los desvalidos, me pedís ahora mi vida en un holocausto de sacrificio y de amor, tomadla, Señor, por todos los que amo.» ¿A qué grado sublime de perfección y por ende de inmarcesible gloria no se elevarían, pues, esas almas en un segundo de prueba?

Había también almas jóvenes que sólo conocían de la vida las inocentes alegrías y que en pos de sus mayores venían a aprender aquí cómo se debe amar a Jesucristo en sus pobres.

Oh casto Esposo de las almas virginales, vos habéis deseado su cándida belleza y no los habéis sorprendido con la muerte, sino para cambiar con un vestido de espléndida gloria, su túnica de inocencia, virginal!

Había en fin ¡oh dolor! muchísimos niños que fueron horriblemente sacrificados al lado de sus madres; pero pasado el cruel momento de prueba, acaso no han ido a reunirse con sus hermanos los mártires de Belén para formar el más bello cortejo al divino Hijo de María?

Y en cuanto a aquellas almas que no pudieron atravesar el mun-

do sin recoger «ese polvo sutil y malsano» del cual ha dicho San Bernardo que mancha aun a los corazones religiosos, también abrigamos la dulce confianza ¡oh Dios bondadoso! que, al desprenderse violentamente de sus cuerpos, esas pobres almas angustiadas se han vuelto hacia Vos con un movimiento de amor tan vigoroso y perfecto que Vos les habéis respondido con un abrazo de perdón.

Y abona tan dulce seguridad el hecho de que todos los heridos recibiesen con vivísimos setimientos de fe y de piedad los auxilios espirituales que tantos y tan abnegados sacerdotes les administraron aun con peligro de sus propias vidas....

¡Oh dulces y amadísimas víctimas! Yo no quiero veros en el horrible precipicio que ha fracturado vuestros cuerpos y desfigurado vuestros rostros. Mi corazón enternecido os busca en ese reino de luz y de paz que Cristo Nuestro Señor ha prometido a los amigos y servidores de sus pobres y ya me parece oírlos cantar con el apóstol: «El rápido instante de nuestro horrible suplicio nos ha valido, para siempre, un peso inmenso de gloria». O con el salmista: «Oh Dios, pasado hemos por el fuego y el agua del holocausto y Vos nos habéis conducido a un lugar donde nos refrigera eternamente el soplo de vuestra infinita bondad.

No menos esplendorosamente brilla el rayo de la misericordia del Dios consolador en esa universal resignación de los corazones martirizados por el dolor de tan espantosa prueba, quienes, lejos de sublevarse contra la Divina Providencia han adorado sus misteriosos designios, y con el contacto eficaz de la gracia, se han elevado paulatinamente del natural abatimiento a la generosa conformidad y de ella a la sublime altivez del cristianismo, que ha sufrido un martirio en su persona o en su familia, por la más noble de las causas.

Vemos igualmente brillar un rayo de la bondad de Dios en los admirables ejemplos de abnegación y de valor que nos han dado los humildes hijos de nuestros campos y los ciudadanos acomodados sacrificando sus bienes y sus fuerzas en la obra arriesgadísima del salvamento de tantos heridos y de la extracción de tantos cadáveres del hondo barranco!

Irradiación de la bondad de Dios, este universal movimiento de simpatía que se ha apoderado de todos los corazones costarricenses y los ha unido en una ferviente y religiosa manifestación de duelo y de conmiseración.

Irradiación de la bondad de Dios, esta repentina y maravillosa explosión de caridad, que se creyó mortalmente herida en la catástrofe, y que se revela como magnificencia nunca vista entre nosotros.

Oh Dios redentor, Dios remunerador, Dios consolador Dios de fortaleza, de buen consejo, de unión, de paz y de esperanza, sed por todo ello mil veces bendito y dignaos también enviar un rayo de vuestro dulce consuelo sobre nuestra propia alma horriblemente atribulada con la pérdida de tantos seres queridos y principalmente con la de aquellos nobilísimos cristianos, mártires de su fe y de su caridad, que en vida llevaron los nombres para siempre ilustres y gloriosos de don Francisco Gómez Alizaga y de don Víctor Mora. Mirad igualmente con ojos de piedad a vuestro humildí-



**ANOCHE, ¡qué horas tan deliciosas! Pero hoy... qué dolor de cabeza y que cansancio. Ahora cuando se necesita una dosis de**

**ASPIRINA**

Alivia rápidamente, regulariza la circulación, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.

**¡No acepte tabletas sueltas!**

**BAYER**

**Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"**

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

**VICTOR MANUEL HIDALGO**

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

mo Asilo de la ancianidad desvalida, del cual sin duda queréis hacer un centro de gracias excepcionales para toda la Nación puesto que habéis regado sus cimientos con la sangre de tantos mártires.

Benedicid todas las instituciones cartaginesas aquí presentes, y en especial a los niños y niñas de nuestros planteler, dulce esperanza de nuestra cristiana ciudad.

Y vosotras, gloriosas y amadas víctimas, rogad por los que aun permanecemos en este valle de lágrimas. Pedid a Dios por nuestras atribuladas familias: que las consuele y santifique y las colme de sus mejores dones.

Pedid por nuestras instituciones de caridad: abnegación para sus directores, generosidad y constancia para sus favorecedores.

Pedid por la patria querida: apaciguamiento de las pasiones, frugalidad y energía, unión y fraternidad de todos sus hijos.

Pedid, pedid a Dios que se contente de vuestra generosa inmolación y que, en vista de vuestro sacrificio heroico, nos perdone a todos, los castigos que por vuestras innumerables culpas merecemos.

Que si, con todo, un día hemos de pasar por el fuego y el agua de la tribulación, obtenednos la gracia de poder decir con vosotros:

*Transivimus per ignem et aquam et eduxisti nos in refrigerium.*

*Pie Jesu, dona eis requiem sempiternam.*

### Nueva Colchonera

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º 740. El Grano de Oro

### la distancia de las estrellas

Todo el mundo sabe la rapidez con que viaja el telegrafo, que es tanta, que si los hilos fueran conductores perfectos, un signo telegráfico podría dar la vuelta al mundo en un solo segundo. Un telegrama a la Luna ocuparía poco más de un segundo, porque la Luna está bien cerca de nosotros. Al sol tardaría unos ocho minutos. Pero a la más próxima de las estrellas, no sería cuestión de segundos ni de minutos, ni de días, ni de semanas, ni aún de meses. Si cuando se dió la batalla de Waterloo se hubiese enviado a la estrella más cercana un relato del combate, el telegrama estaría llegado ahora. Hay estrellas mucho más distantes. Las hay adonde si se hubiera telegrafado, de existir el telégrafo en aquel tiempo, a estas fechas estaría en camino el despacho noticiando el nacimiento del Mesías.

Por los años de 1452, se introdujo en España el arte de la imprenta, que poco antes se había inventado en Maguncia.

En 1492 empezaron a representarse públicamente comedias en Castilla, por la compañía de Juan de la Encina, poeta gracioso, y luego Pedro Navarro y Cosme de Oviedo, inventaron, el primero los teatros y el segundo los carteles.

### Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

### RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

### Movimiento de pasajeros

Limón, 12

Hoy a las 6 hs. fondeó el vapor alemán «Rugia» de 3951 tons. procedente de Puerto Barrios, Guatemala, vía directa, Capitán G. Meisner. Tripulantes 151, consignado a Victor Fabián sin carga, correo 2 sacos Pasajeros: Juan B. Loots, María de Loots, Alfredo Morales, María de Morales, Celso Quirós, Rogelio Arias, Hernán Padilla, Rafael Montero, Malaquías Jiménez, Ismael Salazar, Victor M. Ardón, Andrés Romero, Raul Jiménez, Juan R. Celio Rome, Gabriel Vargas, Hermógenes Mata, Luis Güell, José Guevara, Romilio Licado, Abrahán Rojas, Ricardo Hernández, Torres Urroz, Juan Piedra, Carlos Cambro, José D. Zúñiga, Ricardo Pérez, Alberto Arce M., Joaquín Vargas, Carlos L. Jiménez, José Monge, José Barrenechea, Gonzalo Pacheco, Rafael Alpizar, Alvaro Antillón, Juan de Dios Pérez, Francisco Bonilla, Rafael Mozanares.

Juan Ramírez, Gonzalo Barrantes, Roberto Cantillano, Rafael Estrada; Ismael Cardona, Virgilio Castro, Manuel de la Paz, Gonzalo Blanco, Ramón Valverde; Maximiliano Acuña, Jesús Mora; Efraín Prado, Fernando Quesada, Carlos Gutiérrez, Rafael Moya, Ruisdael Lobo, Rafael Boldán, Rafael Vargas, Rafael de Nogales, Rubén Gregorio Stolek, Berta de Stolek, Miryan Stolek, David Sinoermann, María Gámez Aguilar, Clemencia Gámez Aguilar, Matías Gámez Monge, Arthus C. Taylor, Nina A. Tor, René Picado, Alberto E. Rusher, Gerard Schreiper, Ruculf Schuller, William Mayers. Pasajeros en tránsito 93

Lea Ud. la novela original, de fondo histórico, que próximamente comenzaremos a publicar, titulada

“El Castellano de Bosworth” por Emmanuel Thompson

### Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendida en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

### Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

### Homenaje oficial a la memoria de las víctimas del Virilla

#### Orden general de la Comandancia en Jefe

La siguiente es la orden general dictada anteayer por la Comandancia en Jefe.

Casa Presidencial 11—las 10 hs, N.º. 195. orden general del día 11 de marzo de 1927—servicio al acostumbrado. Como un homenaje para las víctimas de la catástrofe del Virilla cuyo aniversario se celebrará, con solemnidades funerales en la ciudad de Alajuela el día 14 de los corrientes este mando en Jefe, dispone: Que una sección de Policía y la banda, llevando a la cabeza el pabellón nacional enlutado haga los honores militares en los Funerales. Para ejecutar esta disposición La Comandancia de Plaza de Alajuela dispondrá lo conducente. Comuníquese, Jiménez. Aníbal Coto. Srio.

### SUSCRIBASE

AL

CORREO NACIONAL

### Notas varias

Los visitantes a Puntarenas en esta temporada no han sido tan numerosos como el año anterior.

Los días lunes, martes, miércoles y jueves habrá vacunación gratuita contra la viruela en la Subsecretaría de Higiene.

En la Gaceta de ayer apareció la reglamentación respectiva para el Censo de la población de la República y que deberá verificarse en mayo próximo.

En el astillero de los Sres. Rudín y Jiménez en Puntarenas se procederá a la construcción de una embarcación para la Pirris Fran C.º

En Montesdeoca dicen que es muy deficiente el servicio de cafetería.

Uno de los empleados de la Jefatura de Sanidad decomisó 10 cajas de bacalao en mal estado, disponiéndose su cremación.

Saldrá dentro de poco para Alemania el Encargado de Negocios de esa nación en nuestro país, don Herman Ahrens.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

### Liga de Acción Social de Señoras y Señoritas Costarricenses

Hoy domingo 13 del presente habrá sesión de la Liga en el Salón de Catocismo de la Merced de 2 a 3 de la tarde.

El Director, ROSENDO DE J. VALENCIANO

### LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº

FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA

Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas

especialmente cuadernos en todos los gruesos y de la mejor calidad de papel

PRECIOS SIN COMPETENCIA

### United Fruit Company

Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

Noviembre de 1926.

M. M. MARSH, Administrador

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA